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Efesios 2.1-10 
1 Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en vuestros delitos y pecados, 2 

en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este mundo, 
conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de 
desobediencia, 3 entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo en los 
deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos, y 
éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás. 4 Pero Dios, que es rico en 
misericordia, por su gran amor con que nos amó, 5 aun estando nosotros muertos en 
pecados, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois salvos), 6 y juntamente con 
él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús, 
7 para mostrar en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia en su 
bondad para con nosotros en Cristo Jesús. 8 Porque por gracia sois salvos por medio 
de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios; 9 no por obras, para que nadie se 
gloríe. 10 Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las 
cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas.  
 
INTRODUCCIÓN 

Para muchos, el mundo parece ir de mal en peor y con la proliferación de los medios de 
comunicación, los males de la humanidad son cada día más evidentes. La codicia 
parece estar más desenfrenada que nunca, siendo ésta el motor para el narcotráfico, la 
corrupción política y los robos. Si hablamos de inmoralidad sexual, el desenfreno es sin 
precedentes y muy evidente. Hay injusticia, avaricia, vanidad extrema combinados con 
insensibilidad por el prójimo y un menosprecio de Dios. 

El ser humano ha probado ser incapaz de crear una sociedad justa, pacífica y 
respetuosa. Hay algo en la misma naturaleza y esencia del ser humano que tiene 
problemas. Hay algo defectuoso en todo hombre y mujer que no permite que se 
alcance la vida que muchos anhelan. Parecería que no hay esperanza para la raza 
humana, porque aunque aumentan los avances tecnológicos, también aumenta la 
maldad. 

En nuestro texto encontramos una descripción bíblica de la causa de los males de la 
humanidad, pero no se queda ahí, sino que también presenta una real solución a los 
problemas del hombre como individuo y a la sociedad en general. Se enfoca en el 
problema esencial del hombre y luego en lo único que puede enfrentar de manera 
efectiva ese problema que existe la naturaleza de todo ser humano. 

Antes de pasar al contenido de nuestro texto, siempre es importante recordar que estos 
10 versos son parte de una carta y que vienen siguiendo un hilo de pensamiento. Ya 
hemos dicho que el tema principal de esta carta es la iglesia, la sociedad de Dios. En el 
primer sermón vimos lo que Dios ha hecho por los miembros de esta comunidad. Dios 
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le colma de bendiciones espirituales: Los elige para hacerlos santos y sin mancha, los 
predestina para adoptarlos hijos suyos, los redime por la sangre de su Hijo otorgándole 
el perdón de pecados, les revela el misterio de su voluntad, les hace herencia suya y 
los sella con el Espíritu Santo. Y ruega que podamos ver estas realidades espirituales, 
pues si vemos y creemos lo que somos, entonces viviremos lo que somos. 

Como se vio esta mañana, el apóstol ruega que se abran nuestros ojos para ver todo lo 
que Dios ha hecho y nuestro texto es parte de lo que Dios ha hecho. La supereminente 
grandeza de su poder resucitó a Jesús de entre los muertos y ese mismo poder opera 
en ciertas personas para rescatarlos de una terrible condición natural. 

UNA TERRIBLE CONDICIÓN 

Lo primero que Pablo hace en los primeros tres versos es darnos una descripción de la 
terrible condición del hombre. Y esta terrible condición no es particular de algunos tipos 
de hombres o de algunas sociedades primitivas. Esta terrible condición es la de todo el 
que nace. Todo ser humano nace en esta condición y con el tiempo se va empeorando. 

¿Cuál es esta condición? 

Muertos en Vuestros Delitos y Pecados 

Vs. 1 - Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en vuestros delitos y 
pecados, 

La condición de todo hombre y mujer es: muerto en sus delitos y pecados. Y esto no es 
lenguaje figurado. Esto no es una metáfora, sino que es una afirmación. Tú estabas 
muerto, yo estaba muerto, todos estábamos muertos en nuestros delitos y pecados.  

Cuando escuchas que la Biblia dice que estás muerto es posible que pienses que es 
absurdo. Porque caminas, comes, trabajas, piensas, estudias, etc. Y en ese sentido 
tienes la razón, estás física, mental y emocionalmente vivo. Pero hay un aspecto, el 
cual es más importante que todos esos y es el aspecto espiritual. Todos los hombres 
tienen un alma. Tienes un cuerpo pero ese cuerpo no es para siempre. Sin embargo, tu 
alma, lo que realmente eres en esencia, es para siempre y su existencia nunca termina. 
Un cuerpo muere cuando cesa de funcionar, pero un alma aunque esté muerta sigue 
existiendo.  

Entonces ¿en qué sentido está muerta el alma del hombre? 

Así como un cuerpo muerto no ve, ni siente, ni escucha, ni se comunica, ni ama, así un 
alma muerta no ve la gloria de Jesucristo, no escucha la voz de Dios, no siente su 
pecado, no tiene comunión con Dios ni puede amar a Dios. 

Otros textos que hablan sobre esta realidad son: 

Romanos 8.6-8 
6 Porque el ocuparse de la carne es muerte, pero el ocuparse del Espíritu es vida 
y paz. 7 Por cuanto los designios de la carne son enemistad contra Dios; porque 
no se sujetan a la ley de Dios, ni tampoco pueden; 8 y los que viven según la 
carne no pueden agradar a Dios. 
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Los muertos se ocupan de la carne. Y la característica principal de los que están 
muertos es que no se sujetan a la ley de Dios, ni tampoco pueden. Una persona muerta 
espiritualmente puede pensar que está viva, pero la prueba real está en si se sujeta a 
la ley de Dios. Así como un cadáver no trabaja ni puede trabajar, un muerto espiritual 
no obedece la ley de Dios y no sólo porque no quiere, sino también porque no puede. 

Por eso nuestro texto dice: muertos en delitos y pecados. 

Delitos = transgresiones o violaciones. El hombre natural, en lugar de sujetarse a la ley 
de Dios vive violando la ley de Dios 

Pecados = no alcanzar la medida. El otro lado de la maldad es dejar de hacer lo bueno.  

A causa de nuestros delitos y pecados estábamos muertos. Nos encontrábamos en 
una terrible condición en la cual no podíamos obedecer la ley de Dios ni podíamos. 
Éramos insensibles a la realidad espiritual y así como un cadáver no ve, ni escucha, ni 
ama, una persona espiritualmente muerta no ve, ni escucha ni ama a Dios. 

 Esclavizados 

Efesios 2.1-3 
1 Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en vuestros delitos y 
pecados, 2 en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de 
este mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora 
opera en los hijos de desobediencia, 3 entre los cuales también todos nosotros 
vivimos en otro tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de 
la carne y de los pensamientos,… 

El texto nos enseña que además de estar muertos a lo espiritual, también el hombre 
está esclavizado. Y esta esclavitud se caracteriza por estar siguiendo la corriente del 
mundo y viviendo bajo el dominio del diablo, lo cual lleva al hombre a vivir según los 
deseos de la carne. 

La persona que tiene al hombre esclavizado es el diablo, Satanás. Y sé que al hablar 
del diablo, algunos de ustedes cierran sus oídos porque piensan que estamos hablando 
de fábulas y fantasías. Eso es justamente lo que el diablo quiere que pienses. Si sacas 
de tu mente la posibilidad de su existencia, ya él logrado una gran cosa. Te ha hecho 
creer que no existe y así puede operar con mayor libertad. Es muy peligroso vivir 
despreocupado en territorio enemigo. 

El texto lo describe como príncipe de la potestad del aire y espíritu que opera en los 
hijos de desobediencia. En la Biblia, príncipe se refiere a alguien con autoridad. Se dice 
que Satanás es príncipe de la potestad del aire. El aire está en todas partes y así como 
el aire permea todo el mundo, el dominio del diablo permea a toda la humanidad. 
También dice que es un espíritu que opera en los hijos de desobediencia. Lo peligroso 
del diablo no es que te aparezca de noche en forma de monstruo para asustarte. Lo 
más dañino de su parte no es que te enferme o que te despoje de tus bienes como hizo 
con Job. Ni siquiera que posea a una persona. Lo más peligroso del diablo es que es 
un espíritu que ejerce un dominio esclavizante sobre una persona para que siga 
viviendo disfrutando voluntariamente su pecado. 
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Como resultado de su dominio, el hombre vive siguiendo la corriente de este mundo y 
dominado por los deseos pecaminosos. Uno de los signos de como el hombre sigue la 
corriente del mundo es como la gente hace las cosas simplemente porque todo el 
mundo lo hace. La gente tiende a no tener una opinión propia sino a someterse a las 
tendencias culturales sin pensar. 

• Señorita, ¿por qué estás vistiendo así? Eso es lo que se está usando. 

• Joven, ¿por qué escuchas esa música? Esa es la que me gusta. Pero detrás de 
ese gusto es que está de moda. 

• Madre, ¿por qué no disciplinas a tus hijos? Eso era antes, ya nadie lo hace. 

• ¿???? 

Somos esclavos del mundo y la única manera de salir de esa esclavitud es escuchando 
lo que Dios nos está diciendo en su palabra. Eso no va a salir en el periódico, en 
alguna revista o por la televisión. Para ver nuestra esclavitud necesitamos una 
revelación externa, porque es que estamos tan metidos en ella que ya no la percibimos. 
Es como un mal olor al cual nos acostumbramos. 

Adicionalmente, nuestro problema no es sólo externo. No es sólo que somos esclavos 
del diablo siguiendo la corriente del mundo. No es que somos entes neutros y que si 
nos sacaran del mundo y eliminaran al diablo ya estuviéramos libres. Nuestra 
esclavitud es también a nuestros deseos pecaminosos. 

Efesios 2.3 
3 entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo en los deseos 
de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos, y 
éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás. 

Cuando el texto habla de los deseos de nuestra carne no se está refiriendo 
simplemente a los deseos naturales de comer, dormir, sexo. Esos son deseos que Dios 
mismo creó y que el hombre tenía aun antes de caer en pecado. Pero cuando el deseo 
de comer se convierte en glotonería, cuando el deseo de dormir pasa a ser pereza y 
cuando el deseo de sexo pasa a ser lujuria, entonces los deseos naturales se 
pervierten y pasan a ser deseos pecaminosos. Por otro lado, estos deseos de la carne 
no son sólo los pecados que se cometen con el cuerpo, sino también con la mente. El 
orgullo, la codicia, el rechazo de la verdad, la arrogancia son deseos de la carne 
también. Algunos pueden manifestarse en forma respetable mientras que otros en 
formas groseras y despreciables. 

Ese pecado secreto que solo tú conoces. Aquello que te avergonzaría que otros sepan 
y que aun así vuelves a cometer. A eso es que la Biblia se refiere cuando dice que eres 
esclavo a los deseos pecaminosos. 

Pudieras no creerlo. Eso de por si es una evidencia de tu esclavitud. Tienes que 
escoger entre creerle a Dios o creer al mundo, Satanás y tus propios pensamientos. 

Condenados 

Vs 3 - …y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás. 
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Estar muertos y esclavizados es terrible de por sí, pero si disfrutas de tu condición de 
insensibilidad espiritual y de esclavitud al diablo, al mundo y tus malos deseos tal vez te 
conformes, porque hasta ahora lo disfrutas. Pero debes saber también que como 
consecuencia de tus delitos y pecados, también eres hijo de ira. La ira de Dios está 
sobre ti. 

Este es un concepto que mucha gente no entiende.  

“¿Cómo puede ser que un Dios de amor esté airado? Es verdad que yo no he actuado 
de la mejor manera, pero no es para tanto. Dios olvida.” 

Dice la Biblia que Dios está airado contra el pecador todos los días. Dios te hizo para 
que lo amaras. Dios te hizo para que lo honraras con tus palabras y tus hechos. Dios te 
hizo para que vivieras para Él, pero ¿qué has hecho? Escuchas más al mundo que a 
Dios y con tus deseos, tus pensamientos y tus hechos menosprecias a Dios. Prefieres 
el placer de tus pecados que la comunión con Dios. Es más, es tanto así que todo lo 
que suena a Dios es sinónimo de aburrimiento y poca importancia. 

Entonces si no estás viviendo para el propósito que Dios te creó. Si estás 
menospreciando al Ser que te lo ha dado todo, entonces lo justo es que Dios te 
condene. Ese es tu estado. Todo el enojo de Dios está colgando sobre ti y vendrá el 
día cuando le dirás a los montes que te caigan encima para no tener que enfrentar el 
furor de la ira de Dios por tus pecados. 

Esta es la terrible condición del hombre. Esta es la terrible condición en la que nos 
encontrábamos y muchos todavía se encuentran. 

• Muertos - insensibles a la realidad espiritual y la gloria de Dios 

• Esclavizados - voluntariamente siguiendo la corriente del mundo, sirviendo al 
diablo y viviendo en tus deseos pecaminosos sin la capacidad de escapar. 

• Condenados – destinados a recibir la justa ira de Dios a causa de tu 
menosprecio a Él.  

 
LA SORPRENDENTE GRACIA DE DIOS 
 
Estando el hombre en la peor situación imaginable, muerto, esclavizado y condenado, 
sin esperanza de una solución, sucede algo sorprendente expresado por dos hermosas 
palabras, PERO DIOS. 

• Estábamos muertos en el pecado, PERO DIOS nos dio vida. 

• Éramos esclavos a la corriente de este mundo y a nuestros deseos 
pecaminosos, PERO DIOS nos sentó en los lugares celestiales. 

• Estábamos condenados a recibir la ira de Dios por toda la eternidad en el 
infierno, PERO DIOS quiso mostrar en nosotros las abundantes riquezas de su 
gracia en Cristo Jesús. 

Estábamos sin salida, PERO DIOS nos ha salvado. Analicemos las partes de esta 
sorprendente gracia de Dios. 
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Efesios 2.4-7 
4 Pero Dios, que es rico en misericordia, por su gran amor con que nos amó, 5 

aun estando nosotros muertos en pecados, nos dio vida juntamente con Cristo 
(por gracia sois salvos), 6 y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo 
sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús, 7 para mostrar en los siglos 
venideros las abundantes riquezas de su gracia en su bondad para con nosotros 
en Cristo Jesús. 

Hay tres cosas que Dios hace con los que él salva a pesar de su terrible condición. 

Pero Dios… 

1. Nos da vida - nos dio vida juntamente con Cristo 
2. Nos resucita - y juntamente con él nos resucitó 
3. Nos hace sentar en los lugares celestiales. - nos hizo sentar en los lugares 

celestiales con Cristo Jesús, 

Esta mañana el pastor Juan José hacía referencia a la supereminente grandeza del 
poder de Dios que según 1:20 operó en Cristo, resucitándole de los muertos y 
sentándole a su diestra en los lugares celestiales. Recordarán que se enfatizaba como 
ese poder también opera en nosotros. Pues en nuestro texto está claramente 
presentado. La supereminente grandeza del poder de Dios que resucitó a Cristo de 
entre los muertos y que lo sentó a la diestra de Dios también nos de vida, nos resucita 
y nos hace sentar en los lugares celestiales. 

Y al igual como vimos en el capítulo uno que todas las bendiciones espirituales son en 
Cristo, esta sorprendente gracia de Dios es siempre en Cristo.  

nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois salvos), 6 y juntamente con él 
nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo 
Jesús, 

¿Qué es lo que constituye el distintivo fundamental de la sociedad de Dios? O en otras 
palabras ¿Qué es un cristiano? 

Hay muchas maneras de contestar esa pregunta correctamente pero la respuesta 
fundamental es que el distintivo fundamental de un miembro de la sociedad de Dios es 
que está unido a Cristo. Por encima de sus creencias doctrinales, las cuales son 
importantes, por encima de sus normas morales, por encima de su lealtad a Jesucristo, 
lo cual es indispensable, la cualidad más fundamental de la iglesia, la sociedad de 
Dios, es su unión con Cristo. En virtud de esta unión con Cristo es que Dios escoge, 
predestina, redime, da vida, nos resucita y nos sienta en los lugares celestiales. 

Es interesante que Pablo hable en tiempo pasado. Nos dio vida, nos resucitó y nos 
sentó en los lugares celestiales en Cristo. Digo que es interesante porque ninguna de 
los presentes ha resucitado ni está sentado en los lugares celestiales. El apóstol habla 
en tiempo pasado porque si estás unido a Cristo, lo que él compró por ti está seguro. 
Para el hombre, el tiempo siempre presenta riesgos. El pasado es seguro, pero el 
futuro es incierto. Pero lo logrado por Cristo para los que están unidos a él es tan 
seguro como si ya hubiera pasado, es solo cuestión de tiempo. 
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Ilustración: Cuando a un gobernante lo invitan a un congreso especial, la seguridad es 
muy estricta y muy pocos pueden entrar. Suponiendo que el presidente te invite a uno 
de sus viajes y alguien te detiene y pregunta: ¿A dónde vas? Si el presidente dice: El 
anda conmigo. Ya eso es suficiente. 

Cuando Cristo dice: El está unido a mí. Ya es suficiente.  

¿Por qué hace Dios esto? 

Efesios 2.4-5 
4 Pero Dios, que es rico en misericordia, por su gran amor con que nos amó, 5 

aun estando nosotros muertos en pecados, nos dio vida juntamente con Cristo 
(por gracia sois salvos), 

El eterno amor electivo de Dios está detrás de toda esta misericordia. Recordarán que 
una de las bendiciones espirituales que vimos la semana pasada fue que nos escogió 
antes de la fundación del mundo. Si eres creyente, puedes estar seguro que Dios te 
amó. No te salvó porque vio algo en ti o porque le buscaste. El punto del texto es todo 
lo contrario. ¡Estabas muerto! Así como un muerto no busca ayuda, tú y yo, estando 
muertos no buscamos de Dios. Por eso la razón del paréntesis en el verso 5, (por 
gracia sois salvos). Eso es lo que significa gracia, que cuando no tenías que ofrecerle a 
Dios, cuando eras un cadáver espiritual y no te sujetabas a la ley de Dios ni podías, 
cuando eras esclavos del diablo, del mundo y tus deseos, Dios actuó y te dio vida. 

Si aun no eres creyente o no estás seguro y le andas buscado, es un buen signo. Es 
posible que esa búsqueda de Dios sea el resultado de la gracia de Dios obrando en tu 
vida. Nadie busca a Dios a menos que primero Dios no lo busque a él. Así que si estás 
buscando de Dios, anímate y no te detengas, puede ser que Dios ya haya comenzado 
la obra de rescate en ti. 

No por obras, sino por Gracia 

Efesios 2.7-9 
7 para mostrar en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia en 
su bondad para con nosotros en Cristo Jesús. 8 Porque por gracia sois salvos 
por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios; 9 no por obras, 
para que nadie se gloríe. 

El apóstol es muy enfático en señalar que la salvación de Dios es por gracia y para 
mostrar las riquezas de su gracia. Y en el capítulo uno habíamos visto que todas las 
bendiciones fueron dadas para alabanza de la gloria de su gracia. De todas las cosas 
que Dios quiere manifestar, la que más le interesa hacer brillar es su gracia. 

¿Por qué es la gracia tan importante para Dios? 

1. Porque Dios es celoso de su gloria 

Dice el verso 9. - no por obras, para que nadie se gloríe. Dios no salva por obras 
porque si fuera por obras el salvado recibe la gloria no el que salva. Ej: draft. 

2. Porque el que da recibe la gloria 
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Si una persona rica quisiera mostrar su riqueza, ¿cómo lo podría hacer? Gastando y 
dando. Cuando un millonario quiere desplegar sus riquezas se gasta 10 millones en 
unos quince para su hija, compra un Mercedes-Benz de 8 millones o hace una 
donación de 30 millones a una fundación. El que ve tal extravagante despliegue de 
gastos y generosidad tiene que concluir que tal persona es rica. 

La manera que Dios ha escogido mostrar las abundancias de las riquezas de su gracia 
es salvando a pecadores muertos, esclavizados y condenados. Al resucitar a Cristo de 
entre los muertos, Dios mostró la supereminente grandeza de su poder. Al salvarnos, 
muestra las abundantes riquezas de su gloria. 

Ahora, diferente al hombre rico cuya motivación puede ser orgullo, necesidad de 
aprobación humana o arrogancia, la motivación de Dios en manifestar su gloria es su 
amor y su bondad. Porque no hay nada más amoroso que Dios pueda hacer por 
nosotros que mostrarnos su gloria. 

No hay nada más placentero para un fanático del béisbol que ver la gloria de su 
jugador favorita cuando hace una gran jugada. No hay nada más placentero para un 
amante de la música que presenciar una perfecta ejecución de de una pieza musical 
por su artista favorito y no hay nada más agradable para un seguidor del arte que 
contemplar una obra de arte de su pintor preferido. La gloria la recibe el pintor, el 
espectador es beneficiado. 

No hay nada más placentero en el universo para una persona que ver, contemplar y 
disfrutar de las riquezas de la gracia de Dios por toda la eternidad. 

Para concluir veamos el verso 10. 

Efesios 2.10 
10 Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las 
cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas.  

 

Eres una obra maestra de Dios. Dios es el gran artista y el creyente su obra de arte. 
Somos hechura suya, creados para buenas obras. Y nuestras buenas obras, en lugar 
de llamar la atención sobre nosotros, están diseñadas de antemano para llamar la 
atención sobre el artista que nos creó. 

Hermano, recuerda lo que eras y maravíllate de lo que eres y serás. 

Amigo. Mi ruego es que Dios te abra los ojos para que veas tu terrible condición, pero 
no para que te deprimas, sino para que corras tras el Salvador. Recuerda que todos los 
favores de Dios están en Cristo. Procura ahora mismo unirte a Él. 


